
  

 

Niederschrift 

der 15. Sitzung des Ortschaftsrates Domersleben 

am 06.10.2021 Kulturhaus, Martin-Selber-Str. 4  

AZ: 101505.21.03-15  

 
 

Beginn: 19:30 Uhr 

Ende:  20:35 Uhr 

 

Anwesend: 

Vorsitzende/r 

Herr Helge Szameitpreuß   

Mitglieder 

Herr Guido Behrendt   

Herr Jens Harnisch   

Herr Detlef Hetke   

Herr Ralf Kramer   

Herr Thomas Marschner   

Herr Ralf Schmidt   

Frau Silke Wiese   

Protokollführer/in 

Frau Ina Nohr   

 

 

Abwesend: 

Mitglieder 

Herr Torsten Freke   

 

 

Tagesordnung: 

Öffentlicher Teil 

 1 Eröffnung der Sitzung, Feststellung der Ordnungsmäßigkeit der Einladung 

und der Beschlussfähigkeit 
 

 2 Änderungsanträge zur Tagesordnung und Feststellung der Tagesordnung  

 3 Abstimmung über die Niederschrift (öffentlicher Teil) vom 08.09.2021  

 4 Bericht des Ortsbürgermeisters  

 5 Einwohnerfragestunde  

 6 1. Änderung der Satzung über die Verleihung von Ehrenbezeichnungen 

und weiteren Ehrungen von Einwohnerinnen und Einwohnern der Stadt 

Wanzleben – Börde, Vorlage: 208/BM/19-24 

 

 7 Anfragen, Anregungen und Mitteilungen der Mitglieder des Ortschaftsrates  

Nichtöffentlicher Teil 

 8 Abstimmung über die Niederschrift (nichtöffentlicher Teil) vom 

08.09.2021 
 

 9 Anfragen, Anregungen und Mitteilungen der Mitglieder des Ortschaftsrates  

1 Bürger  
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Öffentlicher Teil 

TOP  1 Eröffnung der Sitzung, Feststellung der Ordnungsmäßigkeit der Einladung 

und der Beschlussfähigkeit 

 

1. stellv. OBM Wiese 

- begrüßt die Anwesenden zur Ortschaftsratssitzung. Entschuldigt den OBM, der später 

an der Sitzung teilnehmen wird. 

- die Einladung erfolgte ordnungsgemäß. 

- die Beschlussfähigkeit ist mit 6 Ortschaftsräten gegeben. 

 

TOP  2 Änderungsanträge zur Tagesordnung und Feststellung der Tagesordnung 

 

einstimmig beschlossen Ja 6  Nein 0  Enthaltung 0  Mitwirkungsverbot 0   

 

TOP  3 Abstimmung über die Niederschrift (öffentlicher Teil) vom 08.09.2021 

 

19:32 Uhr, Herr Behrendt nimmt an der Sitzung teil, somit sind sieben Ortschaftsräte anwe-

send. 

 

Herr Schmidt 

- kritisiert, dass zu der Anfrage an das Bauamt im TOP 04 (Errichtung Häuschen rechts-

seitig aus Wanzleben kommend) keine Antwort vorliegt, ob es dazu einen Bauantrag 

gab. 

 

Herr Harnisch 

- seine Aussage im TOP 08 zum UHV geht nicht um die Mahd des Mittelgrabens, diese 

hält er schon für wichtig. Ihm geht es um die unnütze Mahd der peripheren Gräben in 

der Wiese, die für den Hochwasserschutz nutzlos sind. 

 

Herr Hetke 

- dankt den Ortschaftsräten zur Nominierung seiner Person zur Eintragung in das Eh-

renbuch der Stadt Wanzleben – Börde. Es war eine sehr gelungene Veranstaltung. 

- fragt, warum das Kulturhaus keinen Breitbandanschluss erhält, zumal es für den Kata-

strophenschutz vorgehalten wird und sich darin das OBM-Büro befindet. 

Berichtet, dass die Graue Schule über eine Funkverbindung mit Breitband versorgt 

werden soll. 

- zur Anfrage von Herrn Schmidt bzgl. der Beschneidung des Windschutzstreifens am 

Hemsdorfer Weg teilt er mit, dass ihm dort auch eine Fläche gehört. Er wird seinen 

Abschnitt Ende Oktober beschneiden bzw. auch Bäume fällen. 

 

TOP  4 Bericht des Ortsbürgermeisters 

 

Die 1. stellv. Ortsbürgermeisterin berichtet über Folgendes:  

- Erntedankgottesdienst am Sonntag. Das Essen wurde dann im Schafstall gereicht, dort 

war unter Coronabedingungen mehr Platz für die Gäste. Dankt dem Gemeindekirchen-

rat für die gute Organisation. 

- das Kulturhaus war Thema zwischen dem OBM, Herrn Behrendt und ihr. Der Saal 

muss dringend gemalert werden, sowie eine Reparatur der Treppe zu den Toiletten er-

folgen und eine Reinigung vor dem Eingang. Anfrage an das Ordnungsamt, ob es 

möglich ist, eine Person, die sich um das Kulturhaus kümmert mit einem Obolus zu 
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entschädigen. Die zugesagte Grundreinigung durch Herrn Pluntke steht noch aus. Der 

Balken im Eingangsbereich wurde noch immer nicht befestigt. Eine Reinigung des 

OBM-Büro erfolgte auch seit ewigen Zeiten nicht, wie läuft das in anderen Ortsteilen? 

Verantwortlich: Ordnungsamt  

- die Jugendlichen fragten an, ob der Jugendklub wieder geöffnet werden darf. Sie ver-

wies die Jugendlichen (Herrn Ch. Hobohm) an Herrn Pluntke. Absprachen erfolgten 

und die Jugendlichen dürfen unter Auflagen den Klub wieder nutzen. 

- am 13.11.2021 findet der Umzug des DCC statt. 

- am 1. Advent findet der Weihnachtsmarkt auf dem Schafhof mit dem Weihnachtsmär-

chen statt. 

 

TOP  5 Einwohnerfragestunde 

 

Bürger Merbt 

- fragt nach, warum die Briefwahlen nach Haldensleben geschickt worden. Wie erfolgt 

die Zuordnung zur Einheitsgemeinde. 

 

Antwort: Das zuständige Briefwahlbüro befand sich für die Bundestagswahl in Haldensleben. 

Durch die Kenntlichmachung der Briefwahlumschläge mit Wahlscheinnummer und Nr. des 

Wahllokals, ist eine Zuordnung zur jeweiligen Gemeinde gegeben. Außerdem werden die 

Briefwähler mit einem „W“ für Wahlschein im Wählerverzeichnis vermerkt.  

 

TOP  6 1. Änderung der Satzung über die Verleihung von Ehrenbezeichnungen und 

weiteren Ehrungen von Einwohnerinnen und Einwohnern der Stadt Wanzle-

ben - Börde 

Vorlage: 208/BM/19-24 

 

Der Stadtrat der Stadt Wanzleben beschließt die 1. Änderung der Satzung über die Verleihung 

von Ehrenbezeichnungen und weiteren Ehrungen von Einwohnerinnen und Einwohnern der 

Stadt Wanzleben - Börde.  

 

mehrheitlich empfohlen Ja 6  Nein 0  Enthaltung 1  Mitwirkungsverbot 0   

 

TOP  7 Anfragen, Anregungen und Mitteilungen der Mitglieder des Ortschaftsrates 

 

Ab 20:05 Uhr nimmt der OBM an der Sitzung teil, somit sind 8 Ortschaftsräte anwesend. 

 

1. stellv. OBM Frau Wiese 

- Herr S. Peppel sprach in der Sprechstunde vor und berichtet mit Bildern über den Zu-

stand der Puschkinstraße 8 und 9. Die Problematik des Regeneinlaufes wird an das 

Bauamt weitergeleitet. 

Verantwortlich: Bauamt 

 

Herr Behrendt 

- sagt, dass sich auch vor dem Grundstück Liskow, Puschkinstraße 1 ein großes Wasser-

loch befindet. Es sieht aus, als ob im Boden etwas weggesackt ist. 

- eine weitere Absackung gibt es in der Goethestraße vor den Grundstücken Küster und 

Janetzki. 

Verantwortlich: Bauamt 
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Herr Hetke 

- freut sich über den beginnenden Zaunbau auf dem Friedhof. Allerdings kann er sich 

nicht vorstellen, wie das Ergebnis aussehen soll, da die Pfeiler alle unterschiedliche 

Höhen haben und die Pappeln wurden im Vorfeld auch nicht gefällt. 

 

Herr Kramer 

- meint, dass der Zaunbau durch eine Oscherslebener Fachfirma erfolgt. Wenn es dann 

Mängel gibt, muss die Firma diese beseitigen. 

 

Herr Hetke 

- spricht die Zufahrt zum Sträßchen von der Friedensstraße an. Dort stand im Seitenbe-

reich ein Durchfahrtsverbotsschild. Dieses wurde jetzt umgesetzt und steht direkt auf 

dem Sträßchen, so dass er mit seinem Fahrrad fast dagegen fuhr. Das Ordnungsamt 

wird um Überprüfung gebeten. 

 

Herr Behrendt 

- teilt mit, dass in der Mühlenpforte vor dem Grundstück U. Slawinskli, dass Verkehrs-

schild samt Fuß umliegt. Verantwortlich: Ordnungsamt 

- sagt, dass auf dem Friedhof, mit Unterstützung von der Fa. Kramer die Rabatten neu 

mit Erde versehen werden und Gras ausgesät wird. Er hofft, dass alles zur Beerdigung 

am Dienstag in einem ordentlichen Zustand ist. 

 

Herr Kramer 

- meint, wenn jemand Zeit zum Glattharken hat, würde er die Hilfe gern annehmen. 

 

Herr Hetke 

- informiert über das angedachte Vorhaben Parkplatzgestaltung vor der Halle Machoi in 

der M-Selber-Straße durch seinen Sohn. Die Verwaltung sandte ihm einen einjährigen 

Vertrag zu und danach sollte er die Haftung für die Fläche übernehmen. Diesen Ver-

trag wird er nicht unterschreiben. Dann wird er nur auf seiner Fläche einen Parkplatz 

für die Kita errichten. 

 

OBM Herr Szameitpreuß 

- informiert über das gestrige Treffen des Schulfördervereins in der Grauen Schule. 

Frau Kramer teilte mit, dass der letzte Mieter seine Wohnung sowie Flächen auf dem 

Hof nicht beräumt hat. Wenn die Verwaltung einen Container zur Verfügung stellt, 

würde der Verein die Beräumung übernehmen. 

Verantwortlich: Ordnungsamt 

- der Verein will für jede Grundschulklasse ein Hochbeet anlegen. Die dort befindliche 

Erde, kann bereits für die Beete verwendet werden. 

 

Die stellv. Ortsbürgermeisterin schließt den öffentlichen Teil der Sitzung und verabschiedet 

den Gast.  

 

 

 

 

gez. Silke Wiese gez. Ina Nohr 

1. stellv. Vorsitzende  Protokollant(in) 
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